

gemessenen Preisen sowie durch Gewährung von Zahlungserleichterungen zur Verfügung zu stellen.

Im Sinne der Konsolidierung der demokratischen Verhältnisse in der Ostzone hat das Politbüro vorgeschlagen, die volle Gleichberechtigung aller Bürger einschließlich der früheren Mitglieder der Nazi-partei und der früheren Offiziere herbeizuführen.

Schwächen und Mängel unserer Arbeit

Die Erfüllung der Beschlüsse der Ersten Parteikonferenz über den Aufschwung der Friedenswirtschaft und die Besserung des materiellen Wohlstandes der Bevölkerung vollzieht sich unter den schwierigen Bedingungen, die durch die furchtbaren Kriegsfolgen, durch die Spaltung Deutschlands und den Widerstand feindlicher Elemente verursacht sind.

Alle diese Schwierigkeiten und Hindernisse können nur auf dem Wege eines möglichst breiten Aufschwunges der Arbeitsaktivität und der politischen Aktivität der Massen erreicht werden. Das erhöht die Verantwortlichkeit unserer Partei, die die Interessen der Volksmassen vertritt.

Es zeigt sich, *daß die leitenden Parteiorgane die Grundorganisationen nicht genügend anleiten*, den Mitgliedern nicht genügend den politischen und ökonomischen Sinn der neuen Beschlüsse und Gesetze erklären und die Parteiorganisationen im staatlichen Verwaltungsapparat nicht genügend Initiative entfalten für die richtige Durchführung dieser Maßnahmen. Sektiererisches Unverständnis der Rolle der Parteiorganisation als Leiter und Erzieher der Massen und als führende Kraft in der Verwirklichung der Aufgaben im wirtschaftlichen und demokratischen Aufbau ist das Haupthindernis für die Lösung der neuen Aufgaben der Partei. Man muß feststellen, *daß auch die unteren staatlichen Organe nicht genügend angeleitet werden* und daß durch diese Organe oftmals die Durchführung der Gesetze nicht genügend kontrolliert und nicht genügend getan wird, um die Bevölkerung zu überzeugen und dadurch ihre Initiative zu entfalten.

Der Parteivorstand lenkt die Aufmerksamkeit der Parteiorgane auf die *ungenügende Qualität* mancher Stahlgußprodukte und Walzwerkerzeugnisse und die ungenügende Qualitätskontrolle in den Betrieben. Die Senkung der Selbstkosten in den volkseigenen Betrieben bleibt hinter dem Plan zurück. In manchen Betrieben belastet ein zu